

・・・今日も快晴!・・・

トラックドライバー 日誌

「安全・安心」に欠かせない取り組みを、サンライズ運送に勤めるスタッフたちそれぞれのエピソードを通じて紹介。

第9話 眠くなったら停車して 休憩する勇気を



綾瀬 小陽 (23)

トラックドライバーの働く姿にあこがれて入社した、2年目の女性ドライバー。数多くのお客さまを担当するようになり、繁忙期の今、目まぐるしい毎日を送っている。

早い到着よりも「無事の到着」が最優先

休憩でリフレッシュ! 安全運行の継続で
お客さまからの信頼につなげよう!

眠くなったら停車して休憩する勇気を

「眠気のサイン」を感じたら 停車して休憩をする きっかけにしましよう

【眠気のサイン例】

- あくびやため息が多くなる
- 座り方を頻繁に変えるなど
- 落ち着きがなくなる
- 日頃からの安全行動*が面倒になる

*安全行動とは

- 周囲の状況や自身の行動を声に出す
コメント運転
- 1分間に1度のサイドミラー確認など



安全トリビア [Safety Before Schedule] (早い到着よりも無事の到着)

世界で最も安全な航空会社のひとつとして知られる、オーストラリアのカンタス航空。同社が「会社憲章」で掲げるスローガンはたった1行、「Safety Before Schedule」のみ。つまり「時間を守る」よりも、まずは「安全を守ることが大切」ということが徹底されています。

「眠くなる」とは、我慢に限界がある生理現象であり、「反面」「寝だめ」はできません。眠気を覚まし、安全運行を可能にするためには、休憩のとり方(量と質)が重要です。高速道路運行時の連続運転に関して、「2時間以内で停車して休憩する」ことを独自の運行ルールに定めていの運送会社も増えてきました。

人は立っている時や体を動かしている時よりも、座っている時やじっとしている時の方が眠気を感じやすいものです。そのため、運転中の眠気は誰もが経験したことがあると思います。特に一般道路より単調な道路形状の高速道路を運転中には歩行者など、周囲への確認行動が少なくなることや、変わらない景観の中で長時間運転することも多いことから「顔や目の動きが小さく」なります。さらに、「信号待ちでの停止や発進による「手足の動きも少なく体が固定される」とことで、眠気が早まつたり強まつたりするのです。

「眠くなる」とは、我慢に限界がある生理現象であり、「反面」「寝だめ」はできません。眠気を覚まし、安全運行を可能にするためには、休憩のとり方(量と質)が重要です。高速道路運行時の連続運転に関して、「2時間以内で停車して休憩する」ことを独自の運行ルールに定めていの運送会社も増えてきました。

眠気が止まらない、なら車を停めよう

眠気は必ずやつてくる

「イライラ」「フラフラ」「ドキドキ」運転には近づかない

高速道路を利用すれば一般道と比べ到着時間を3分の1程度に短縮できますが、交通事故発生時の致死率は約3倍高くなるといわれています。目的地に急ぐ運転者をはじめ、「周囲に危険な運転者が多い」という認識を持ってハンドルを握りましょう。



マンガ制作:ad-manga.com

お客様との約束の時間をするためだけでなく、ドライバーの拘束時間を短縮するためにも利用することが多くなった高速道路。高速道路を利用することは、まさに「時間をお金で買う」ようなもので、一般道路の運行時と比較して到着までの所要時間を、3分の1程度に短縮することができる。

その利便性の反面、高速道路上の交通事故発生件数は、交差点のある一般道路と比べ圧倒的に少ないながらも、速度に比例して上昇する交通事故発生時の「致死率」は、一般道路よりも高くなる傾向にあります。

また高速道路を利用している人は、さまざまな体調・心理状態の人があります。早く到着したいという急ぎの心理で、「イライラ」しながら運転しているかもしれません。疲労で運転が面倒に感じているため、「フラフラ」しながら運転しているとも想定できます。他にも、方向が明確で複雑な交差点もない高速道路では、土地勘に自信ない人や運転経験が浅い人が、「ドキドキ」しながら運転していることもあります。

これらを踏まえ、高速道路を利用することは便利ではあります。が、「周囲に危険な運転者が多い」ということも認識する必要があるかもしれません。

「急ぎ・疲れ・不慣れ」な人が多い高速道路